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做一個平衡的基督徒 

一個基督徒的成長要像基督的生命成長表現:“基督的智慧、身量，並神和人喜愛他的心都一齊增

長” ( 路二 52)，今日基督徒的生命成長往往不夠平衡, 容易走向極端進入死胡同。這就好比鳥的

雙翼，如果失去其中的一個翅膀，自然就失去平衡, 無法飛到目的地. 基督徒的生命在許多方面都

需要平衡, 現我們就一些重點來分析: 

一、  出世與入世觀: 

出世，簡單地說就是超脫世俗之外。入世就是進入凡塵世界。基督徒的信仰是既出世又入世的，

所以在這兩者之間要注意平衡。聖經教導基督要超越世俗，過分別為聖的生活。“不要愛世界和 

世界上的事。人若愛世界，愛父的心就不在他裡面了。因為，凡世界上的事，就像肉體的情欲、

眼目的情欲，並今生的驕傲，都不是從父來的，乃是從世界來的。”（約壹 2：15-16）我們清楚

看到所謂的世界就是指：①肉體的情慾；②眼目的情慾；③今生的驕傲。這些都是每個基督徒要

超脫於之上的，這是出世。基督徒雖然不貪戀世俗，卻是要積極關心社會。耶穌說：“你們是世

上的光，是世上的鹽。”（太 5：13-14） 這裡講到基督徒的社會責任。基督徒不只是獨善其身，

也要兼善天下。基督徒也要服務社會，目的是更好的把福音傳遍天下。早期傳教士來中國，他們

更多的是設立 福音醫院，興辦學校，使中國很多老百姓得到了幫助。但現在有些基督教福音機構

本末倒置，專門去從事社會服務，卻不去傳揚福音。所以，基督徒既要出世又要入 世，把握好這

個平衡點。 

二、   知識與靈性: 

靈性追求當然是我們生命長進的根本。如果忽略了靈性的長進，再多的知識只是叫人“自高自

大”。聖經中被主耶穌稱讚的人往往都是一些靈性豐盛的，那個大有信心的百夫長、奉獻兩個小

錢的寡婦、用香膏膏主的婦人……這些人都有美好的靈性，當然，其中不乏一些目不識丁或沒有

學問的小民。有些基督徒因此認為知識只是叫人自高自大，靈性豐富的人不應該追求知識方面的

長進。讓我們回到聖經去看看一些被神所使用的人: 摩西“學了埃及人的一切學問，說話行事都有

才能。”（徒七 22）保羅“你的學問太大了，反叫你癲狂了！”（徒 26：24）由此可見，知識學

問並不與靈性長進對立，我們當像但以理那樣有美好靈性，且又大有學問, 如經上說:“在他裡頭

有美好的靈性，又有知識聰明。”只要我們有了知識, 又能謙卑地追求靈性長進, 就能夠被神重用

來服務更多神的眾百姓. 

三、   理性與感性: 

理性就是指能看清事實和物質的本質，有針對性地做出判斷和決定的行為。感性簡單地說就是憑

著感覺去判斷事物。過度理性易使事務陷入僵化, 過度感性易使事務陷入情緒起伏. 聖經中多處強

調感情在信仰中的重要性，耶穌說你要“盡心、盡性、盡意、盡力愛主你的神。”（可 12：30）

先知耶利米被稱作流淚的先知，他說：“但願我的頭為水，我的眼為淚的泉源。”“願我眼淚汪

汪，晝夜不息。”（耶 9:1,14:17）保羅“我三年之久晝夜不住流淚，勸戒你們各人。”（徒 20：

31） 我們的信仰需要用心、用感情去經歷神，但同時我們也需要用理性來平衡我們的信仰。因為

人的感情常常靠不住，高興時就會讚美神；情緒低沉時就會唉聲嘆氣。另外單憑感性有時信仰會

出差錯，這時需要建立在神話語上的理性來平衡。正如彼得所說：“有人問你們心中盼望的原

由，就要常做准備，以溫柔、敬畏的心回答各人”。（彼前 3：15）盼望的原由，就是講我們信

仰的理由，所以我們要用合乎聖經的理性來回答各人。理性幫助我們建立正確的信仰，同時平衡
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我們有時過於極端的感性。相同道理, 一個基督徒要心裡火熱但頭腦冷靜。如果心裡火熱，頭腦再

發熱就會有問題。但頭腦冷靜，心裡冰涼，這也不好。熱心是重要而可貴的，因為有火熱才會有

能力，有能力才會促進自己，感動別人。凡是神所用的福音使者，或男女信徒，都少不了這一個

特點，神不用冷冰冰的人。保羅說：“要心裡火熱，常常服事主（羅十二 11）。”但光有熱心而

無冷靜是十分危險的。冷靜是什麻？就是慎思明辨，分別是非，分辨正邪，弄清真假，權衡輕

重，斟酌得失，把握分寸, 免得上當受騙。 

 四、 禱告與工作: 

基督徒有時只注重禱告，卻忽略了工作；也有人只注重工作，卻忽略禱告。前者實際是以禱告取

代工作，這是人不盡本分；後者是以工作取代禱告，沒讓神介入其中來引導。基督徒需要在兩者

之間進行平衡。有些虔誠的弟兄姐妹，凡事禱告神，把一切交給神，但人不盡本分。我們相信禱

告可以從神那得到力量，禱告是我們抓住神的應許，讓上帝施展他的大能，成全人所不能成全的

事工，這是千真萬確的。但禱告並不能取代人要做的工作，相反我們禱告後，要努力工作以盡我

們當盡的本分。 

五、信心與就醫: 

有些弟兄姐妹在醫治上有些誤解，認為有信心就不必去就醫，看醫生就是沒有信心的表現。信心

與就醫是對立的嗎？有些弟兄姐妹生病後就在家裡禱告，不看醫生。如果去看了醫生，就以為是

小信。以為生病後不看醫生那才叫做有信心，這樣使我們延誤了病情。主耶穌明明說“康健的人

用不著醫生，有病的人才用得著。”（太九 12）主沒有否定就醫，而是肯定這一事實。同樣保羅

叮囑提摩太說：”因你胃口不清，屢次患病，再不要照常喝水，可以稍微用點酒”（提前五

23）。很顯然，酒也是一種好的治療藥物。所以，有信心不等於說不就醫，不吃藥。信心乃是禱

告交給神，自己有當盡的本分。我們相信神有能力治療我們生理和心理上的各種疾病，但一般都

是在地上醫生或藥物都無濟於事的情況之下, 神以行神跡式方式直接來醫治我們。神有時乃是透過

醫生來確定病情或病因, 或是透過醫生的手或藥物來醫治我們。我們當然不排除神使用其他特別的

方式來醫治我們，但我們不要限定神用我們想的方式來醫治我們。主要的是我們也不要過分依賴

藥物，而是要依賴那位天上的大醫生。所以信心與就醫我們要平衡好。 

弟兄姐妹, 要做好一個基督徒不容易,失去平衡 我們就無法飛到主所應許的目的地. 求主幫助我們做

一個平衡的基督徒, 使我們越來越有基督長成的身量. 願上帝祝福你! 


